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que, tal como argumentó la conce-
jala de Fiestas, Mónica Gil, «tres 
días festivos supondrían un perjui-
cio para los comercios de la ciu-
dad». Eso sí, antes de dar esta am-
bigua explicación, Mónica Gil dijo 
que «había consensuado con la 
Junta Central Vicentina» que el lu-
nes 22 de enero siga celebrándose 
a San Vicente Mártir. Lo grueso del 
asunto es que la Junta Central Vi-
centina es la que agrupa a las enti-
dades de Sant Vicent Ferrer, el que 
se celebra en abril, y no en enero. 
Es decir que la Junta Central Vicen-
tina no tiene nada que ver con este 
cambio festivo y por tanto no pue-
de consensuar nada. 

El concejal de Compromís Pere 
Fuset, que gestionó Cultura Festi-
va, acusó a Mónica Gil «de no sa-
ber lo que lleva entre manos». Tan-

to es así que con sorna, le explicó a 
Gil que San Vicente Mártir «és el de 
la roda», mientras que Sant Vicent 
Ferrer «era el del ditet». 

Mientras todo esto pasaba en el 
pleno, los vecinos de la Malva-rosa 
se concentraron en la plaza de Ma-
nises, ante la Diputació, para exigir 
que se aplique el plan integral para 
las Casitas Rosas y para acabar con 
el narcotráfico. 

Problemas con los micros 
Gran parte de la sesión plenaria es-
tuvo marcada por los problemas 
de sonido en los micros. Los con-
cejales no se oían a sí mismos ni 
tampoco eran escuchados por los 
demás. Por ende, los títulos que 
aparecían en la retransmisión on 
line no se correspondían con los 
nombres de algunos concejales. 

Plan de Ajuste porque incumplen la 
Ley de Gasto». Entre otros aspectos, 
la regidora avisó que la deuda se va 
a incrementar un 25% a pasar de 214 
a 250 millones. Gómez acusó a Ca-
talá de ser «muy mala gestora» y 
puso en valor que este ejercicio va a 
recibir 46 millones de los Next Ge-
neration y 80 del Gobierno de Espa-
ña, que son mérito del anterior go-
bierno progresista de la ciudad. 
Concretamente, «lo poco que hay de 
inversiones y obras es un legado 
nuestro, lo que dejamos nosotros», 
matizó la concejala socialista. «Lo 
que ustedes van a hacer es meterse 
en una hipoteca de 3.000 euros men-
suales con una única paga extra de 
Navidad», ironizó Gómez.   

Por último, la concejala de Ha-
cienda, María José Ferrer, del PP, re-
saltó que populares y Vox «hemos 
aprobado la rebaja fiscal más amplia 
de la historia» lo que supone un cre-
cimiento del 7,7% y de 96 millones 
en términos absolutos respecto a 
2023.  Ferrer criticó «el discurso ca-
tastrofista» de la izquierda.  «Ustedes 
ni bajaron impuestos, ni hicieron vi-
viendas ni cumplían las inversiones 
que ustedes mismos presupuesta-
ban», lamentó la regidora.

Ribó vaticina que en 
2025 el PP tendrá que 
hacer recortes de 30 
millones en compras, y 
de 33, en inversiones

Sandra Gómez recalca que 
lo «poco que hay» previsto 
en obras «es nuestro 
legado, lo dejamos 
preparado nosotros»

n La declaración de los Gay Ga-
mes 2026 como Acontecimiento de 
Interés Público Excepcional para 
los años 2024, 2025 y 2026 se apro-
bó en el pleno con los 29 votos de 
PP, PSOE y Compromís, y la oposi-
ción rotunda de Vox, cuyos 4 con-
cejales rechazaron este evento.  En 
el debate se mostró la división en 

el gobierno municipal, de PP y Vox, 
sobre este asunto. La formación  
que lidera Juan Manuel Badenas 
defendió que los Gay Games 2026 
no van a suponer «ningún enrique-
cimiento económico ni deportivo» 
para la ciudad, por tanto, no apo-
yó este acontecimiento «porque no 
tiene una verdadera trascendencia 
deportiva ni económica».   

Badenas consideró que organi-
zar estos juegos para el colectivo 
LGTBi suponen «una actividad dis-
criminatoria» que no procede im-
pulsar desde las instituciones.  

En el debate de este punto se 
produjo un agrio enfrentamiento 

entre el concejal socialista Javier 
Mateo, que tachó de «homófobo» 
a Badenas, y el concejal de Vox, que 
exigió a la alcaldesa María José Ca-
talá que le retirase la palabra «por 
ese insulto». La alcaldesa medió 
entre los socialistas y los ultracon-
servadores y consiguió que Mateo 
retirase esa expresión referida a 
Badenas. 

Por su parte, el concejal socia-
lista Javier Mateo denunció  «el de-
sinterés» del PP por los Gay Games 
2026, que fue un evento que lide-
raron los socialistas desde hace 
años en la capital valenciana, y 
apoyados por Compromís. 

Las acusaciones de homofobia enturbian 
el debate sobre los Gay Games
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u El evento deportivo sigue 
adelante por el apoyo de la 
oposición a los populares 
tras rechazarlo Vox

n El catedrático de la Universidad 
Politécnica de València José Vicen-
te Oliver, coordinador del Grupo de 
Investigación de Tecnologías de la 
Información contra el Cambio Cli-
mático que ha llevado a cabo un es-
tudio sobre la calidad del aire de 
València en el periodo 2017-2022, 
advirtió ayer en el pleno de que «no 
limitar el tráfico es no implementar 
la Zona de Bajas Emisiones (ZBE)».   

El catedrático de la UPV tomó la 
palabra en el debate de la moción 
del PP de anulación del acuerdo 
aprobado en el anterior pleno en el 
que el PSPV sacó adelante, aprove-
chando la ausencia de varios con-
cejales del gobierno, una moción 
para incluir el citado estudio de la 
UPV en la regulación de la ZBE de 
València. El gobierno de Mª José 
Catalá dijo entonces que ya estaba 
previsto tener en cuenta las medi-
ciones de la UPV, sin embargo, ayer 
aprobó con apoyo de Vox una mo-
ción en sentido contrario.  

El actual gobierno ha anuncia-
do que se instalarán las 275 cáma-
ras de la ZBE pero solo se restringi-
rá el acceso al coche (y habrá san-
ciones) en casos de elevada conta-
minación, una posibilidad que 
consideran «remota». 

El catedrático José Vicente Oli-
ver explicó que hace unas semanas 
mantuvieron una reunión con los 

técnicos de Movilidad para presen-
tar el estudio realizado por la UPV 
que «acabó con el compromiso de 
tener en cuenta los resultados» de 
los investigadores valencianos ba-
sados en mediciones en 600 puntos 
frente a los seis del ayuntamiento.  

Oliver defendió los resultados de 
la investigación de la universidad 
con modelos y tecnología avalados, 
entre otros, por el Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas y re-
cordó en el pleno que en un 49% de 
puntos de medición se superó el lí-
mite de dióxido de Nitrógeno 
(NO2), esto es, en 34 de los 70 ba-
rrios evaluados. 

El concejal de Movilidad, Jesús 
Carbonell, defendió las mediciones 
del ayuntamiento y cuestionó las de 
la UPV, asegurando que no se adap-
tan a las exigencias del RD 1052 que 
regula las Zona de Bajas Emisiones 
ni se trata de un estudio que tuvie-
ra por objetivo elaborar una ZBE. 
Tener en cuenta los estudios de la 
UPV obligaría, advirtió, a «dar por 
malos los resultados de la empresa 
contratada para implementar la 
ZBE en València. 

Tanto la concejala socialista Ma-
ría Pérez como el de Compromís 
Giuseppe Grezzi acusaron de 
«irresponsabilidad» al gobierno. 

u «Sin restricciones al tráfico no habrá zona de bajas emisiones», 
advierten los científicos, cuyos estudios no son avalados por el consistorio

Movilidad desoye a la 
Politécnica e impulsa una 
ZBE sin limites para el coche
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El catedrático José Vicente Oliver en el pleno. F.B.

Las palabras de 
Badenas sobre 
los nazis elevan 
la tensión entre la 
oposición y Vox

J.M.V. VALÈNCIA

n El debate sobre varias mociones e 
interpelaciones relacionadas con el 
acoso que está sufriendo la sede del 
PSPV y con una reprobación de 
Compromís al portavoz de Juan Ma-
nuel Badenas, de Vox, por unas pa-
labras en las que  justificó que tener 
pensamientos nazis no es un delito, 
elevó la tensión del hemiciclo.  

Los socialistas Sandra Gómez y 
Borja Sanjuán cargaron contra Ba-
denas. La regidora además le regaló 
un libro que advierte sobre los peli-
gros del nazismo. Por su parte, el por-
tavoz de Vox no entró en el fondo de 
la cuestión y simplemente argumen-
tó que el PSPV tiene que aceptar que 
haya personas que piensen de forma 
diferente a los socialistas, en una de 
sus réplicas. Gómez leyó en voz alta 
algunos ataques verbales y escritos 
que ha sufrido en redes sociales 
mientras que Giuseppe Grezzi no 
dudó en referirse a los socios de go-
bierno como nazis. «Como dicen en 
Alemania si uno se sienta en la mesa 
con un nazi, el resto son también na-
zis», censuró el concejal de Compro-
mís a los populares.  

En otro punto, Pere Fuset, tam-
bién concejal de Compromís, recla-
mó sin éxito a la alcaldesa María José 
Catalá que cese a Badenas.  De he-
cho, la moción no se llegó ni a deba-
tir por la mayoría de la derecha.

u La exvicealcaldesa revela en 
el hemiciclo que ha sido objeto 
de graves amenazas de 
radicales en sus redes sociales
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